

# *Recuerdan a Nelson Mandela en el aniversario de su fallecimiento*

---



Managua, 5 dic (RHC) Varios gobiernos y personalidades del mundo recordaron al líder surafricano y Premio Nobel de la Paz, Nelson Mandela, en ocasión del quinto aniversario de su muerte.

La vicepresidenta de Nicaragua, Rosario Murillo, destacó que Mandela es patrimonio de la lucha por la paz y los mejores ideales y valores de la humanidad.

Recordó que en varias oportunidades el comandante Daniel Ortega compartió en su país y también en Cuba con el gran líder del pueblo surafricano.

Apuntó que precisamente en el suelo natal de Madiba, como lo llamaban sus compatriotas, se encuentra una delegación del gobierno nicaragüense encabezada por el vicescanciller y ministro para el Caribe Valdrack Jaentschke.

Bajo el lema *Be the legacy* (Sé el legado) se celebró este martes en el Teatro Nacional de Caracas el cierre de los eventos por el centenario del nacimiento de una de las figuras más prominentes en la lucha contra la segregación racial y el

anticolonialismo, Nelson Mandela (1918-2013).

El evento, al que asistieron representantes diplomáticos acreditados en Venezuela, se inició con la proyección de un video biográfico que da cuenta de la tenacidad del líder africano, quien luego de casi tres décadas de injusta prisión continuó, a su salida de la cárcel, su lucha por la emancipación de su pueblo.

La fiesta continuó con una presentación dancística a cargo del elenco tradicional de la Compañía Nacional de Danza, quienes interpretaron un fragmento de la pieza *Sol de agua*. Fiestas de San Juan en San Agustín, a través de la cual mostraron la herencia africana presente en las tradiciones de nuestro país.

El percusionista y director del Grupo Herencia, Manuel Moreno, también estuvo presente en el homenaje a Madiba en el que deleitó a los asistentes con un repique de tambores.

Joseph Nkosi, embajador de Sudáfrica, estuvo presente en la celebración y relató cómo este hombre, nacido bajo el nombre de Rolihlahla Mandela, que traducido al español, significa problemático, hizo honor a su nombre ante la injusticia durante sus 95 años de vida.

El Viceministro de Relaciones Exteriores para África, Yuri Pimentel, reiteró a Mandela como un referente en la Revolución Bolivariana por sus ideales de soberanía y lucha.

Por su parte el ministro para la Cultura, Ernesto Villegas, alertó sobre el interés de la industria del entretenimiento estadounidense de desdibujar la imagen de Mandela ante el mundo, hecho que calificó de muy peligroso.

La lucha por la paz y el legado dejados por Nelson Mandela, fueron recordados hoy por el presidente de Bolivia, Evo Morales, al conmemorarse cinco años de la desaparición física del exmandatario sudafricano.

Sudáfrica rindió homenaje al legendario luchador antiapartheid Nelson Mandela en ocasión del quinto aniversario de su muerte y se anuncia una marcha en su aldea natal de Qunu, provincia de Cabo Oriental.

En Qunu los miembros de esa comunidad realizarán una caminata por la paz que terminará con una concentración en el Museo Mandela, la casa ancestral del desaparecido líder.

Mandela falleció en su residencia de Houghton, Johannesburgo, un día como hoy de 2013 a los 95 años debido a complicaciones respiratorias.

El reconocido activista contra el régimen de segregación racial que se convirtió en el primer presidente negro de Sudáfrica, elegido por sufragio universal, mantuvo hasta 1999 como jefe de Estado y Gobierno.

El dirigente ha recibido numerosos reconocimientos este año tanto en su país como en otras naciones y organismos internacionales como las Naciones Unidas, en ocasión del centenario de su nacimiento.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/178261-recuerdan-a-nelson-mandela-en-el-aniversario-de-su-fallecimiento>



**Radio Habana Cuba**